

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 2 de Julio de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5531

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.

Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantas medicinas sean prescritas por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

VINO

Se expende superior tinto y de clarete, en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega, calle Mayor, principal, núm. 230, a 25 céntimos litros.

Corbatas

La segunda remesa de la temporada se recibe hoy.

Ezequiel Castillero

148, Mayor, 150

Traspaso

Se hace de la casa de huéspedes, conocida por Buenavista, en Venta de Baños.

Del precio y condiciones, enterará su dueño, que vive en la misma.

VINO

Desde mañana 3, se expende tinto y clarete superior, en la bodega de D. Manuel Junco. Mayor Antigua, 82, (Santo San Pedro) LA BODEGUILLA a REAL litro

Cuentos de los martes

EL LUJO

Todo el mundo quería mucho en el barrio a la hermosa Celestina y a su marido Tardivel, profesor de un colegio de París.

El maestro había conocido a su mujer siendo ésta obrera; se había casado con ella por amor, y después de dos años de matrimonio duraba todavía para ellos la luna de miel.

De pronto, sin que nada hubiese hecho prever su retirada, desaparecieron del barrio los esposos Tardivel. ¿Abominaba de sus vecinos? ¿Estaban enfermos? ¿Habían muerto? ¿Habían cambiado de situación?

Tales eran las preguntas que nos dirigíamos mutuamente, sin poder contestarlas. Pero lo que sabíamos de positivo era que habían desaparecido en absoluto de la circulación.

Hacia seis meses que estábamos sin noticias de nuestros amigos, y empezaba yo a olvidarme de ellos, cuando una mañana, al pasar por una calle poco frecuentada, me crucé con una mujer elegante que era la propia Celestina en persona. A pocos pasos de distancia iba Tardivel muy mal vestido, por cierto, y cargado de paquetes como un criado detrás de su señora.

Lo primero que se me ocurrió fué tender la mano al profesor; pero pensándolo mejor, comprendí que iba a humillarle sorprendiéndole en sus funciones de lacayo, y proseguí mi camino, fingiendo que no le había visto.

A los pocos instantes, di media vuelta y seguí desde lejos a los Tardivel para averiguar dónde vivían.

Aquella misma tarde, cuando el profesor regresaba a su casa a la hora de comer, le esperé a la puerta de su domicilio y le hice entrar en un café.

Allí nos sirvieron dos copas de ajeno y entablamos una larga conversación.

—Sí—me dijo Tardivel—han cambiado las cosas desde que no nos hemos visto.

—¿Y en qué consiste el cambio?

—No me ves hecho ya un viejo?

—¡Pero si no tienes nada más que treinta y dos años!

—¿Qué importa la edad! ¡Te aseguro que soy hombre al agua! ¡Y todo por una miserable chaquetilla de terciopelo!

—No comprendo...

—Voy a contártelo todo, ya que te tengo por el mejor de mis amigos.

Y Tardivel me confesó las causas de sus crueles desdichas.

—Mi hermana Magdalena, casada con un notario de Carpentras, estuvo el año pasado en París acompañada de su marido; el matrimonio, como era natural, se albergó en mi casa por espacio de algunos días.

Cuando hubieron partido, me dijo Celestina:

—¿Has notado qué chaquetilla de terciopelo tan hermosa tiene tu hermana?

—Sí.

—Pues te participo que deseo tener otra igual.

—Pues quedará satisfecho tu capricho, aunque tengamos que privarnos de algo más ó menos indispensable.

Al día siguiente mi mujer se suscribió a un periódico de modas y comenzó a visitar tiendas y más tiendas en busca de una chaquetilla igual a la de mi hermana.

Al fin la encontró mediante el pago de sesenta francos.

Cuando tuvo en su poder la codiciada prenda, me vi precisado a comprarle un sombrero que me costó también un dínar.

Salimos a la calle y vimos con dolor que la falda de Celestina se hallaba en muy mal estado, y destruía por completo el efecto de la chaquetilla y del sombrero.

No tuve más remedio que comprar al fiado un corte de vestido de seda, cuya hechura quedé también a deber a la modista.

Y de este modo comencé a entraparme de una manera horrible, sin que el producto de mi trabajo me bastase para cumplir con los compromisos que había contraído.

Después vino la cuestión del calzado y tuve que pedir treinta francos a un amigo para comprar unas botas a Celestina.

Por espacio de cuatro ó cinco domingos seguidos exhibió mi mujer su ropa en los paseos públicos, en los museos y en todos esos sitios donde no hay que pagar ni un solo céntimo.

Después quiso mudarse de casa y comprar nuevos muebles, obligándome a vender todo cuanto poseíamos y a adquirir a crédito los objetos que necesitábamos.

Pasé por todo, con objeto de no disgustarla y de no destruir la paz de nuestro hogar, llevando mi sacrificio hasta el último extremo.

Como era consiguiente, tuvimos que tomar una criada; pero, por desgracia, aquella infeliz rompía cuanto tocaban sus manos, y se pasaba todo el santo día de Dios disputándose con mi mujer.

A fin de gozar de cierta tranquilidad, despedí a la fámula y me encargué personalmente de algunos de sus servicios.

Mi única fortuna consiste en no tener hijos.

¡Qué contraste entre la vida de hoy y la

de que disfrutábamos antes, en compañía de nuestros antiguos amigos!

—¡Cuán dichoso fui durante los dos primeros años de mi matrimonio! ¡Sin ambición, sin acreedores, sin ser víctima de la manía del lujo y con una mujer tan buena y tan amorosa!

Y todo a causa de una maldita chaquetilla causa inicial de mis actuales angustias! De buena gana quemaría los periódicos de modas, la ropa de Celestina y los muebles que aún no he acabado de pagar!

Tardivel se levantó al pronunciar estas últimas palabras, como dominado por una violenta excitación nerviosa; y añadió bajando la voz:

—Y lo más grave del caso es que mi mujer necesita variar de traje y quiere a toda costa le compre dos vestidos y otro sombrero, para no salir siempre a la calle con la misma ropa. Dice que la mujer de un profesor debe vestir con elegancia para hacer honor a su marido, y yo no me atrevo a contrariarla, por la sencilla razón de que la adoro y temo que se venga con un desprecio.

¡Pobre amigo mío! ¡Pobre Tardivel!

Me despedí de él sin hacerle la menor observación, considerando que mi plática hubiera sido completamente inútil. El mal que le aquejaba es de los que no se curan nunca.

Marcial Moulin.

A través de la frontera

El «kiach» en Alemania

El pánico reina entre los financieros—valga el galicismo—alemanes, y el estruendo repercute en todas partes.

Ojo, señores atacados de la fiebre de agio; que donde menos se piensa salta una quiebra. Aprendan en lo que acaba de suceder en Leipzig y Dresde cuyos bancos acaban de dar un estallido.

Director y subdirector del de Leipzig están en la cárcel. Si habrá sido fea la cosa!

En Berlín el banco «Von der Heydt» pasa por un grave aprieto.

En Dresde el «Deadner Bank» ha sido invadido por una multitud exasperada que reclama sus depósitos. Algunos clientes se han impuesto sacrificios con tal de sacar a flote parte de sus fondos.

Los bancos cuyas acciones han dado un gran bajón, no obstante la calma renacida en Berlín, son el «Berliner Bank», el «Breslauer Diskonto Bank», el «National Bank» y el «Fur Deutschland».

La Gaceta de los Vosgos hablando del asunto dice que la industria alemana atraviesa una crisis difícil. Los pedidos de acero y carbón han disminuido. Los altos hornos están ociosos en parte y las provisiones de hierro en bruto se atascan de manera inquietante.

En cada centro industrial disminuye la actividad. No se puede más y la hueiga aumenta de día en día.

En medio de este periodo de calma se han precipitado las catástrofes. La ruina de la compañía de electricidad Kummer ha quebrantado el edificio entero de la industria eléctrica. La del Dresdener Kredit Anstalt ha redoblado el pánico. Con la quiebra del Leipziger Bank, a la que va a seguir la de la Compañía para la desecación de las maderas (Treibrockung Gesellschaft) la crisis llega a su punto culminante.

El citado periódico termina diciendo que el mundo industrial alemán ha exagerado su fuerza y es preciso confesar que ha afrontado mal la difícil prueba porque tenía que pasar.

De todas las quiebras las que más hará sentir sus consecuencias fuera de Alemania es la del Banco de Dresde que había extendido mucho sus operaciones.

Conviene no desaprovechar la lección, porque bien claro se manifiesta la verdad de aquel dicho vulgarísimo español de que «el que mucho abarca aprieta poco».

Bidasoa

Choque de trenes

Ampliamos las noticias que ayer publicábamos en la sección telegráfica con las siguientes:

Cómo ocurrió el siniestro

El tren número 15, correo de Irún, salió de la estación de Madrid poco después de las nueve, compuesto de 23 coches, de los cuales 13 eran de viajeros, uno destinado a la ambulancia de Correos, tres furgones y seis vagones cerrados.

A la misma hora, y por frente a la aguja 84, situada poco más allá del paso a nivel de San Antonio de la Florida, ejecutaba maniobras otro tren, que en sus movimientos no debía salir de la vía de la derecha mirando hacia Pozuelo.

Como es sabido, hasta esta última estación hay doble vía, siendo la de la izquierda la de ida.

Por no estar como debía la mencionada aguja 84, el tren de maniobras, en vez de seguir por la vía de la derecha, tomó el cruce y avanzó por la de la izquierda; es decir, por aquella que debía encontrar libre el correo de Irún.

Cuando el maquinista que maniobraba se dió cuenta del cambio, su tren se hallaba ya en la vía general de ida, y entonces vio el correo, que avanzaba también por ella, y para ver si lograba dejarle vía libre, retrocedió nuevamente por el cruce, en busca de su vía primitiva.

Solo faltaban ya dos coches y la máquina cuando el tren 15 se precipitó sobre ellos.

El choque fué espantoso; el correo llevaba dos máquinas, y cogida la primera de ellas entre la segunda y el tren de maniobras, quedó completamente magullada, rota la caldera y multitud de tubos, por los cuales comenzaron a salir ardientes chorros de vapor.

Al mismo tiempo, los coches que componían el tren correo sufrían de muy diversos modos los efectos del choque, pues mientras en algunos se amortiguaron algo por los resortes de los topes, en otros pudieran más el retroceso y el impulso de la velocidad adquirida, siendo levantados fuera de los rails, y entonces, perdida la resistencia que opone la horizontalidad de los ejes y de los topes, quedó hecha trizas la madera.

Esto ocurrió con el coche de primera número 175, en el cual quedó completamente deshecha la pared posterior de su último departamento.

Los viajeros

Algunas de las personas que iban en el correo se dieron cuenta del siniestro antes de que ocurriese, y puede calcularse cual sería su angustia y terror precisamente en el momento en que comenzaban su viaje.

Las restantes solo advirtieron lo que ocurría al sentir el ruido de la espantosa embestida, al notar el estridente chirrido del vapor que se escapaba por los tubos rotos y al ver que por el suelo de los coches rodaban sus equipajes de mano y aún los mismos viajeros.

La confusión fué grandísima en los primeros momentos.

Los que habían salido ileso, ó con ligeras contusiones, se lanzaron a la vía en demanda de auxilios; los heridos gritaban también, pidiendo ser atendidos, hasta que, al fin, entre algunos viajeros del tren descarrilado y casi todos los empleados que se hallaban en la estación, y que acudieron al lugar del siniestro, pudieron reconocerse todos los departamentos y averiguar quiénes y cuántos eran los lesionados.

Los heridos

Uno de los heridos graves se vió que era el conocido bolista D. Segundo Mumbert, que en el citado coche A 175, que ha quedado

destruado, se dirigió á Pozuelo con el propósito de pasar allí el verano en un hotel de su propiedad.

El Sr. Mumbert tiene una gran herida en el brazo izquierdo y fractura completa de la pierna del mismo lado.

Otro viajero, llamado D. Francisco Clartes, presentaba ambas piernas completamente magulladas.

El conductor del correo, Sr. Diaz Fernández, sufrió también el magullamiento de la pierna izquierda.

El guardafron, Aquilino Asenjo, resultó con heridas en el pecho y en la cara.

Además resultaron heridos levemente los siguientes señores:

Nicolás Alvarez Azcarate, Ramón Arjona Garay, Antonio Rodriguez y Garcia y Eusebio Tordesillas.

Aunque se tiene la seguridad de que hubo muchos más, ninguno se presentó á ser curado, por lo cual es de presumir que no sean de gran importancia sus lesiones.

El tren correo de Irún se fracciona en Venta de Baños, formándose el tren mixto de Asturias que tiene su llegada á Palencia á las 8:37 lo hizo ayer á las 16.

En el tren descarrilado venia nuestro querido amigo y convecino D. Joaquín Ortega, que resultó «afortunada y milagrosamente ileso».

El Sr. Ortega viajaba en compañía de un pariente que se dirigía á Valladolid y ocuparon el mismo departamento que el Sr. Mumbert que es el herido más grave, del que se cambiaron al coche inmediato, porque una vez ya dentro del primero se apercibieron de la tabilla que indicaba que no puede fumarse.

Un novio que se fué.

Un colega madrileño refiere en los siguientes términos un caso ocurrido el día de San Pedro en la Corte:

«La novia, una lindísima señorita de dieciocho años, estaba radiante de placer.

Al fin iba á realizarse su sueño querido, acariciador y dulce; el sueño entre cuyos brazos amorosos tanto había suspirado.

¡Al fin iba á casarse!

Dentro de diez minutos sería suyo, completamente suyo, el corazón del hombre cuyo brazo estrechaba ahora con infantil contento.

En efecto, sólo algunos pasos separaba á la gentil pareja de la iglesia de San Ildefonso, donde debía bendecirse su unión, indisoluble y santa.

Lucido y numerosísimo acompañamiento dirigíase al templo, para ser testigo del solemne acto.

La novia, delante, entre sus amigas y sus parientes del sexo femenino; el novio, detrás, entre los invitados y parientes varones.

Todos caminaban alegres pensando en la felicidad del día, en la dicha de los futuros esposos.

Ella, la novia, también revelaba en su semblante el contento que la embargaba.

De repente detuvieronse las damas é inicióse en las filas un movimiento de extrañeza.

Reunieronse en un solo grupo señoras y caballeros, y oyóse con la mayor estupefacción estas palabras, pronunciadas por el novio con el acento más resuelto del mundo:

—¡Señores, ni Dios pasó de la Cruz, ni yo de aquí! ¡No quiero casarme!

Se hallaban en aquel momento en la calle de Santa Bárbara.

Y después de dichas tales palabras, dió media vuelta y largóse á buen paso, dejando á los circunstantes, no con un palmo, sino con dos kilómetros de narices.

Calcúlese la amargura de la novia, que, al ver por el suelo el castillo de sus ilusiones juveniles, comenzó á llorar de manera enternecedora.»

Premios á la virtud y al talento

La Gaceta ha publicado varios avisos de la Real Academia de la Historia anunciando que conferirá los siguientes premios.

I. Un premio de 1.000 pesetas á la virtud, que será adjudicado á la persona de quien consten más actos de virtud ó abnegación, pudiendo dirigirse á la Academia con tal objeto, no solo el interesado, sino cualquier persona que tenga conocimiento de tales hechos.

II. Un premio de 1.000 pesetas al talento, que se adjudicará al autor de una monografía relativa á la historia de una localidad ó comarca de España que reúna las condiciones que expresa.

Institución del barón de Santa Cruz.—Conferirá la Academia un premio de «3.000 pesetas» á una monografía histórica de un arte

suntuario ó decorativo en España ó Portugal, en época comprendida desde el siglo XI al XVII, ambos inclusive.

Las solicitudes de los que aspiren á los anteriores premios serán presentadas antes de las cinco de la tarde del día 31 de Diciembre de 1901.

Premio para 1903.—Uno de 1.000 pesetas, ofrecido por el señor marqués de Aledo, otorgará la Academia en 1903 al autor de la mejor «Historia de Murcia musulmana», debiéndose tener presente el anuncio publicado en 30 de Junio de 1900.

Carbones

La actividad de la demanda no ha caído un punto sobre los mercados de Inglaterra y la tendencia de los precios continúa vigorosamente sostenida, en especial, para las calidades superiores del combustible. Algunas clases de Cardiff se han pagado esta semana hasta á 20 chelines y entre 18 y 18 10 los más corrientes. Los menudos de dicha procedencia se cotizan entre 8-6 y 10, según calidad.

En España apenas se registran oscilaciones, marcándose sólo alguna debilidad en los precios de Newcastle. Los carbones nacionales cotizan con su habitual firmeza y el movimiento del tráfico sigue presentando en la Península la regularidad también acostumbrada en la marcha y situación de este mercado, uno de los mejor regidos que tenemos en España.

Precios del combustible

ESPAÑA (Tonelada)

	Pesetas
Asturias cribado.	32
Idem id. (galleta).	29
Barcelona Cardiff.	52
Newcastle.	41
Cartagena Cardiff.	55
Newcastle.	45
Col: Asturias.	35

NOTICIAS

Plaza de Toros de Palencia

La Junta Directiva de la Sociedad Arrendataria, convoca á todos los socios á una reunión que se celebrará mañana miércoles, á las seis de la tarde en el Palacio municipal, así como á cuantos quieran interesarse en la celebración de las corridas de toros de la feria de Septiembre.

Palencia 2 de Julio de 1901.—El Presidente, Demetrio Ortega Bernal.

En la noche del 28 del próximo pasado mes de Junio, se quedó olvidado un bastón á la puerta de la casa núm. 18 de la Plazuela de la Catedral.

Se suplica al que lo haya recogido se sirva entregarlo en la redacción de este periódico, pues su dueño gratificará por ser recuerdo de familia.

Por la Delegación de Hacienda se ha dirigido una circular al Gobernador de la provincia para su inserción en el Boletín oficial, relativa al cese y toma de posesión de los Investigadores D. Juan de la Cruz Amor y D. Gaspar Lavín y Abascal, respectivamente.

El ministro de la Guerra ha prohibido que los jefes y oficiales del Ejército asistan de uniforme y colectivamente á los jubileos y otros actos religiosos de carácter no consuetudinario que se verifiquen en la vía pública, sin perjuicio de que puedan hacerlo de paísano é individualmente.

Por la alcaldía de Lantadilla se anuncia vacante la plaza de guarda municipal del campo de dicha villa.

A las veinticuatro de ayer fueron detenidos por el cabo Manuel Fernández Carbayo y el guardia segundo Agustín Doyague Rodríguez, el vecino de Carrión de los Condes Severino Villegas y su hijo Pablo, por lesiones causadas á D. Valentín Herrero Blanco, á las veintitrés del mismo día.

Anoche dos jóvenes de buen humor produjeron un regular escándalo en el corral de San Jacinto, siendo detenidos los promovedores del escándalo por los serenos y multado hoy por el Sr. Alcalde.

Por el Gobernador de la provincia se ha dirigido una Circular á los Alcaldes encareciéndoles impidan que en sus respectivos pueblos se exija á los repatriados gratificaciones inde-

bidadas por arreglar los documentos con que han de percibir sus atrasos, así como si en alguno de ellos se hubiera llevado á cabo alguna de estas estafas, procedan contra los culpables, dando parte inmediatamente de los hechos que hubieren ocurrido, indicando será inexorable con aquellas autoridades que toleren estas inmoralidades.

Por la Delegación de Hacienda se ha remitido para su inserción en el Boletín oficial, una circular referente á la prórroga concedida por Real orden de 21 del actual para la adquisición de cédulas personales del presente año.

El «Diario oficial» del ministerio de la Guerra ha publicado una circular disponiendo que á los sargentos indultados que contrajeron matrimonio fuera de la ley, se les exima del depósito de 2.500 pesetas que prescribe el Real decreto de Octubre de 1899.

En Támara, según comunica el Alcalde de dicho pueblo al Sr. Gobernador civil, se ha desarrollado la epidemia variolosa en el ganado lanar, habiéndose así participado á los pueblos limítrofes para que tomen las necesarias precauciones para evitar el contagio.

Por el señor alcalde de Reinoso se ha comunicado á este gobierno, haberse dado algunos casos de viruela en los niños, aunque con carácter benigno, habiéndose dispuesto por la primera autoridad el inmediato envío de linfa vacuna, con objeto de evitar la propagación de la epidemia.

Se ha concedido el retiro para Palencia, al capitán de Infantería (Escala Reserva) don Antonio Herrero Pérez.

Entre los viajeros que venían en el tren correo de Irún, que chocó á la salida de Madrid con el tren de maniobras, se encontraba nuestro amigo D. Julián Pastor, que tuvo la fortuna de salir ileso.

Ha llegado á Valladolid, hospedándose en el Hotel del Siglo, donde recibe consulta y practica todas las operaciones necesarias para curar la sordera, flujo de oídos, enfermedades de garganta y nariz y ozena (fetidez de aliento), el médico especialista D. Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de consulta y operaciones Quirúrgicas, establecido en Madrid, Serrano, 21, dedicado únicamente á la curación de las mencionadas enfermedades.

Se encuentra entre nosotros desde hace unos días el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos D. Román Otaño, hermano del que lo es de la Jefatura de esta provincia D. José.

Concurso.—Por el Ministerio de Instrucción pública, se ha convocado un concurso para cubrir por traslación las plazas de fieles contrastes de pesas y medidas vacantes en las provincias de Albacete, Lugo y Palencia.

Dícese que el Banco de España dará un dividendo este trimestre de 55 pesetas por acción, y la Tacalera abonará 45.

Ha sido destinado como vicepresidente, interino de la Comisión mixta de reclutamiento de la provincia de Palencia, el coronel de caballería D. Eladio Vinuesa y Martínez Velasco.

Música

El director de la banda de música municipal Sr. Coma, ha presentado la dimisión y cesado en el cargo.

Esta noche á las nueve en el local donde se celebran las academias, tendrán lugar los ejercicios de oposición á la plaza de subdirector que se hallaba vacante; según nuestras noticias son seis los que á ella aspiran.

En breve se anunciarán las oposiciones para la plaza de director.

El general gobernador militar de esta plaza Sr. Gómez Ruberte, ha girado en la mañana de hoy una visita de inspección á los cuarteles y locales donde tienen sus oficinas los regimientos de Zona y Reservas.

La Gaceta publica una real orden de la presidencia declarando que corresponde entender y resolver al ministerio de Hacienda en todos los expedientes que se refieran á venta ó permuta de los bienes que los Ayuntamientos posean con destino al aprovechamiento común y en las incidencias relativas á los contratos que los Ayuntamientos intenten cele-

brar sobre bienes inmuebles que les fueran cedidos por el Estado con algún objeto especial ó bajo alguna condición determinada.

Las adquisiciones de terrenos ó edificios se harán siempre mediante concurso, necesitando para que la decisión sea ejecutiva la aprobación del ministerio de la Gobernación.

AUDIENCIA

Hoy se ha celebrado la sesión del juicio oral de la causa seguida por disparo de arma de fuego contra persona determinada, hecho en las inmediaciones del Puente Mayor de esta ciudad por Antonio Martínez Rodríguez, para quien ha pedido el representante del ministerio público la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, accesorias correspondientes y las costas y la defensa ha solicitado el sobreseimiento de la causa y remisión de las diligencias al Juzgado municipal de esta ciudad para su conocimiento en juicio de faltas.

Sentencias:

Se han dictado, una en la causa instruida por lesiones inferidas por Rafaela Tolin Plaza á su marido Indalecio Llorente Gallardo, ambos vecinos de esta ciudad, absolviendo libremente á la procesada, con declaración de las costas de oficio.

Y otra, en la causa seguida en el Juzgado de instrucción de Saldaña, por lesiones sufridas por Aurea Sanchez Peña y que la causó su marido Félix Bercedo Gómez, en su casa de Villaprovedo, condenando á éste en la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias correspondientes y las costas.

Para mañana á las diez está señalada la sesión del juicio oral y público ante el tribunal de derecho, de la causa incoada en el Juzgado de instrucción de Astudillo, por el hecho de haber estafado Saturnino Guerra del Valle, vecino de Amusco, á su convecino D. Serafin Borrajan la cantidad de 5.000 pesetas.

Actuarán como acusador el teniente Fiscal Sr. Alonso y como defensores el Licenciado Sr. Garcia y el Procurador Sr. Melgar.

En la Plaza de Toros de Valladolid se despidió del público, el último domingo, la compañía de Micaela Alegría.

Y dícese que para el próximo se prepara un variadísimo espectáculo, en el que tomará parte el Hércules moderno.

Sabemos que debido á gestiones practicadas por el Diputado á Cortes por el distrito de Carrión-Frechilla Sr. Barandiarán, no pasarán muchos días sin que se anuncie la subasta de reparación del puente del Villoldo, sobre el río Carrión.

En la mañana del domingo 30 de Junio último y en las inmediaciones del puente de D. Guarín, se recogió una merina, que don Demetrio Ortega Romo, entregará á la persona que previas señas acredite ser su dueño.

Leemos en La Patria:

El fin del Tancredismo.

El gobernador civil Sr. Barroso, haciendo uso de las atribuciones que le concede la ley, no autorizará cartel alguno de corrida de toros en el que figure como aliciente la exhibición del «rey del valor».

Es de aplaudir tal determinación, y los verdaderos aficionados á nuestra incomparable fiesta nacional deben de estar regocijados por ella, pues el experimento de D. Tancredo, que ni era experimento, ni chicha, ni limoná, servirá á los detractores de las corridas de toros para argumentar sus diatribas y ataques.

Según noticias las famosísimo hombre-estátua piensa establecer en una de las calles más céntricas de esta capital un lujoso establecimiento de calzado, volviendo á su antiguo oficio.

D. Tancredo ha comprendido al fin, gracias al Sr. Barroso, que los zapateros deben volver á sus zapatos.

Por la Dirección general de Clases pasivas, se ha concedido á doña Felisa Moreno y Ladrón de Guevara, viuda del primer teniente D. Antonio Puertas de Juana, la pensión anual de 460 pesetas que percibirá por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Han renunciado el cargo de Fiscales municipales para que han sido nombrados por el Ilmo. señor Fiscal de la Audiencia territorial de Valladolid el de Perales, D. Valentín Cortés Gutiérrez, mediante haber sido nombrado Juez municipal de dicha villa, por cuyo cargo opta; el de Astudillo D. Pablo Martínez Gar-

les fueran objeto espe- mizada. edificios se necesitan para la apro- nación.

el juicio oral de arma de a, hecho en ayoy de esta dríguez, para del ministe- cho meses y onal, acceso- y la defensa de la causa y gado muni- cionamiento en

usa instruida a: Tolin Plaza Gallardo, am- viendo libre- ración de lag

el Juzgado de ones sufridas la causó su n su casa de e en la pena o mayor, acce- stas.

añalada la se- te el tribunal en el Juzgado e el hecho de rra del Valle, no D. Serafin pesetas.

ente Fiscal el Licenciado Melgar.

adolid se des- ningo, la com-

se prepara un el que tomará

es practicas el distrito de arán, no pasa- anuncio la su- e del Villoldo,

30 de Junio e del puente de erina, que don gará a la per- ser su dueño.

smo.

arroero, haciendo e concede la ley, corrida de toros e la exhibición

nación, y los ver- incomparable regocijados por . Tanerodo, que e, ni limoná, ser- corridas de toros y ataques.

Clases pasivas, a Moreno y La- primer teniente ana, la pensión eibirá por la Te- provincia.

e Fiscales muni- brados por el iencia territorial D. Valentín Cor- rido nombrado , por cuyo cargo o Martínez Gar-

cia por la circunstancia de padecer una enfer- medad física permanente, y el de Amusco D. Hipólito Brágitmo Nieto, en virtud de ha- llarse desempeñando el cargo de concejal en el Ayuntamiento de dicha villa y ser incom- patible con el de Fiscal.

En la mañana de hoy ha tomado posesión del cargo de Actuario del Juzgado de primera instancia de esta capital D. Pedro del Rio, nombrado recientemente. Que sea enhorabuena.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Silverio Ortega García, de seis meses, Mayor pral., 119.

Matrimonio.—Ramón Guerra Pérez, natural de Baquerín, de 57 años, con Juliana Donis Escalante, de Santoyo, de 50.

Remitido

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy Sr. mio: Vuelvo a interesar de V. acla- re la noticia dada en el número de ayer a los lectores, sobre malos tratos dados por Maria- no Poza a Eugenia González.

La circunstancia de llevar ambos, aunque ninguna relación de parentesco ni de amistad haya entre los dos, el mismo nombre, impone esa aclaración para que el mio no sufra des- doro.

Sería conveniente, para evitar confusiones lamentables, que cuando ocurriese citar al susodicho sujeto en otra ocasión, no olvidan- do esta advertencia, ó se consignase el se- gundo apellido y el oficio, ó el alias porque principalmente se le conoce, con lo cual se evitarían estas gestiones y el disgusto que ocasionan a s. atto. y s. s.

Mariano de Poza Nogal.

Hoy 2 Julio 1901.

El sujeto detenido es Mariano Poza Fer- nández (a) Miñana, que nada tiene que ver con el conocido pintor que firma el anterior remitido.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 2.—Los precios á que se han co- tizado al detall el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 42'50 á 43 reales las 92 libras. Cebada de 22'50 á 23 reales fanega.

Astudillo, 30.—En el mercado de hoy, desanimado por causa del temporal. El tiempo de abundantes lluvias.

Ha dado principio ya la siega de la cebada. Los precios que han regido en el día de hoy, han sido los siguientes:

Trigo á 41 reales las 92 libras; centeno á 29 la fanega; cebada á 26; avena á 19; garbanzos á 110; alubias á 69; yeros á 39.

Harina de primera á 17 reales arropa; de segunda á 16; de tercera á 15.

Salvadillo á 11 reales fanega. Vino tinto á 6'50 reales cántaro.

Folleto de «El Diario Palentino» 521

LA FAMILIA BRRANCA

quedé tendido en el lecho esperando ex- halar el último suspiro... A la mañana si- guiente no pude contener una exclamación de asombro al verme en la misma torre, y ocupando el mismo lecho en que me había dejado caer moribundo la noche anterior... Entonces conocí qui había sido víctima de una duda horrosa, y que el agua que me habían servido me estaba emponzoña- da.... En efecto, la gavedad del peligro en que me hallaba me había hecho sospechar de don Rodrigo, y me engañaba, porque hasta entonces no había decretado mi muerte....

Algunos días después se presentó el es- cudero Jaime. Al verle me arrojé en sus brazos exclamando:

—Oh! Jaime! ¿Qué noche horrible he pasado el día que me habeis ofrecido la libertad!

—Sospechásteis de mí?

—No; pero fui abrumado por un pen- samiento horroso... Herido por una vio-

Paredes, 1.º—Los precios de hoy son: Tri- go á 42 reales fanega de 92 libras; cebada á 26; centeno á 29; avena á 22; alubias á 78; yeros á 40 y titos á 40.

Patatas á 6 reales arropa y vino á 6 reales cántaro.

Hay desanimación en el mercado de lanas, pagándose á 40 reales arropa.

Se ha empezado la cosecha de cebada con buena granazón y la del trigo marcha bien.

Valladolid, 1.º—En los almacenes genera- les de Castilla, han entrado 300 fanegas trigo que se pagaron de 44 á 44,50 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 400 fanegas de trigo que se vendieron de 43'50 á 43'75 reales las 94 libras.

Burgos, 1.º—Entraron 500 fanegas. Se vendió trigo á laga de 45 á 45'50 reales los 44 kilos, mocho á 43 los 42 y medio, rojo á 42 y medio los 42 y medio, centeno á 28 los 41 y medio, cebada á 28 los 32, avena á 18 los 26, yeros á 40 los 44, algarrobas á 34 los 43.

Patatas á 6 reales arropa. El mercado encalmado.

Mercados de ganados

Burgos.—En Pampliega se cotiza: Cerdos al destete se presentaron 60, ven- diéndose al precio de 70 á 80 reales uno; 30 de seis meses, de 120 á 180; ídem de un año de 240 á 480.

Ovejas emparejadas entraron 1.600, que se vendieron de 75 á 115 reales; corderos sueltos, 4.000, de 45 á 75; borros 600, de 75 á 90; car- neros, 600, de 90 á 120.

En Villarcayo se presenta poco ganado al mercado y las ventas están encalmadas.

Los bueyes de labor se cotizan á 1.200 rea- les; novillos, 800; añojos, 400; cerdos al destete, de 50 á 70; de seis meses, 300; ovejas, de 60 á 70; corderos, 40; lechazos, 24; carneros, de 70 á 90, y cabritos, 20.

León.—En Riello se cotiza: Bueyes de labor, 1.500 reales cabeza, novi- llos de tres años, 800; añojos y añojas, 700; vacas cotrales, 1.000.

Cerdos al destete, 40 reales uno. Ovejas, 40 reales; carneros 56.

Palencia.—En Herrera de Pisuerga se co- tiza: Bueyes de labor, á 1.600 reales cabeza, novi- llos de tres años, 1.200; añojos y añojas, 840, vacas cotrales, 700.

Cerdos al destete, 70 reales uno; de seis me- ses, 190; de un año en canal, 70 reales arropa; ovejas, 48; corderos, 36; carneros, 76.

En Saldaña los bueyes de labor se cotizan á 2.000 reales; novillos, 1.700; añojos, 1.000; vacas cotrales, 800; cerdos al destete, 40; ove- jas, 110; emparejadas, 200; lechazos, 40 y car- neros, 90.

En Torquemada el mercado de ganado se ve bastante concurrido y se realizan muchas transacciones.

Las ovejas se cotizan de 52 á 58 reales; em- parejadas, de 100 á 108, y corderos, de 38 á 66.

Salamanca.—Bueyes de labor, de 1.400 á

2.800 reales uno; novillos de tres años, de 1.100 á 2.400; vacas cotrales, 1.000.

Cerdos de seis meses, 140 reales uno; de un año, 280 solicitados.

En Ledesma los precios del ganado vacuno acusan flojedad, por haber disminuido mucho los pedidos.

El ganado de cerda también ha sufrido baja en la cotización.

Los bueyes de labor se venden de 1.400 á 2.200 reales; novillos, de 1.600 á 2.000; añojos, de 500 á 800; vacas cotrales, de 900 á 1.200; cerdos al destete; 50; de seis meses, 140; de un año, 220 y ovejas emparejadas, 100.

En Alba de Tormes se cotiza: Bueyes de labor, á 1.500 reales cabeza; no- villos de tres años, 1.500; añojos y añojas, 500; vacas cotrales, 800.

Cerdos al destete, á 40 reales uno; de seis meses, 120; de un año, 260.

Ovejas á 60 reales una; carneros, 70.

Santander.—En Torrelavega la última feria celebrada se vió bien concurrida de ganado; pero faltaron compradores, los cuales debie- ron proveerse en las ferias que tuvieron lugar por aquellos días en las inmediaciones.

Así fué que, como ventas, resultó una de las más pobres, pues tan solo se consignaron 458. De estas fueron para carne el mayor núme- ro, algunas vacas para leche y otras para re- cria, sosteniéndose los grandes precios que viene teniendo esta clase de ganado vacuno.

Se atribuye la carestía á la escasez en la re- producción por el egoísmo de los criadores en aprovecharse del precio de los terneros, llevan- do al sacrificio las hembras sin reparar en cla- se ni raza, bastándoles el obtener superiores precios.

Valladolid.—Se cotiza: Carne de vaca de primera, 86 reales arropa, el kilo, 7; de segunda, 81 reales arropa; el kilo, 6; ternera de primera, 72 reales arropa; el kilo, 10; cordero, 6 reales kilo.

En Tordesillas se cotiza: Bueyes de labor, 1.800 reales uno; añojos y añojas, 760; vacas cotrales, 900.

Cerdos al destete, 80 reales uno.

Ovejas, de 80 á 100 reales una; emparejadas de 100 á 120; carneros, de 100 á 140; corderos, de 45 á 60.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—San Trifón, San Jacinto, San Heliodoro, San Eulogio y San Anatolio.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Expulsión de frailes

MADRID 2 (10'10) Telegrafían de New York, que en una conferencia habida entre los Cardenales Gibbanes y Rampolla, convinieron en expulsar de Filipinas á los frailes espa-

ñoles y favorecer la emigración de sa- cerdotes franceses, holandeses, belgas y americanos.

Subgobernador

MADRID 2 (13'35)

Ha sido firmado el nombramiento de subgobernador segundo del Banco de España, á favor del Sr. Morales Ser- rano.

Los presupuestos

El ministro de Hacienda Sr. Urzaiz, me ha confirmado que los presupuestos que piensa presentar á la aprobación de las Cortes, son los mismos que rigen en la actualidad.

Los reyes de Portugal

Escortados por dos buques ingleses y la escuadra portuguesa, han salido de las Islas Azores los reyes de Portu- gal.

Aguas de Borines (Asturias)

bicarbonatadas sódicas, sulfúricas (una fuente), ferruginosas-bicarbonatadas (otra)

Especialísimas para el estómago, hígado y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpetismo, escorofulismo y anemia. GRAN establecimiento. Completa instalación. hidro- terapéica y de hospedaje. Deliciosa estación ve- raniega de 15 de Junio á fin de Septiembre. Venta en todas las farmacias.

Médico-director, Dr. A. PÉREZ FABRE- GAS, de Madrid, especialista en las enferme- dades genito-urinarias y de la piel.

VINO

Se vende tinto y clarete de la cosecha de Juan Rubio, en la calle Mayor Antigua, nú- mero 130, casa de Nicanor Ronda, á 25 cénti- mos litro.

Vigas, viguetas, cargadores y machones pro- cedentes de derribo, se venden en la calle Ma- yor Antigua, número 72, Palencia.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., número 98 y 100 Talleres, Don Sancho, número 13.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola blanca que se conoce para pegar y argamasa para toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA pe- seta.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

tamento; pero encontramos un nuevo obs- táculo, y es que está en cinta y próxima á..

—Desventurada! ¿Y cómo la salvare- mos?

—Don Rodrigo quiere que desaparezca el niño que dé á luz.

—Infame!... Y vos, Jaime, ¿qué respon- disteis?

—Que se haría á medida de su deseo.

—Oh! La desgraciada madre perderá su hijo; pero ya lo reobrará algún día.

—Luego pensais como yo en ocultarlo?

—Si, Jaime; nuestras manos no derramarán sangre inocente. Todos se salvarán, y nosotros también, gracias á vos, noble jóven.

—Y si don Fernando se resiste?

—Nada temas, porque trataremos de sorprenderle cuando no pueda hacer resis- tencia. ¡Oh! Si me dejáseis hablarle en este momento....

—Imposible! Nuestra perdición sería inevitable. Os permito que le saveis; pero no puedo consentir que delateis á mi se- ñor.... Más tarde vengad vuestras ofensas con el veneno, ó el puñal solo, ó acompa- ñado; pero en un lugar donde quede sin vida uno de los dos. De esta suerte, jamás podrá acusarme de traidor, porque ignorará siempre que he salvado á los señores de Castro-Aldao.

—Jaime, no quiero esforzar mi ruego.... Os soy deudor de mucho bien, y sería muy ambicioso si solicitase de vos un nuevo sa- crificio.

—Pues adiós, Benahatín, y no olvidéis que mañana morirá el señor de Castro-Al- dao.

—Para el mundo, sí; os comprendo....

—Y su esposa también.

—Pues añadir el heredero de su nom- bre, y habremos enterrado á esta familia ilustre.

—Plegue al cielo que volvamos presto á arrojarla al mundo!

—Dudais acaso.

—Sí; porque mi enlace se dilatará. Don Rodrigo rehusa cumplir siempre lo prome- tido; pero no se negará cuando sepa que es heredero de los señores de Castro-Aldao.

—Y los bienes que os ofrece ¿aseguran para siempre vuestra dicha?

—Sí, Benahatín, viviré como un vasallo oscuro; pero seré feliz con el amor de Ma- ría.

—Esperad que el profeta os unirá muy en breve.

—Que el cielo os oiga!

Y apretando mi mano con una ligera emoción, se retiró para dejarme entregado al descanso.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN	Núm. 5.343
	En la capital, en mes. 1 pta. Fuera, trimestre. 4 Número suelto, 5 céntimos		En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordan con éxito, consiguiendo con ello aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia una mejor, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral. Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera precederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los mismos, lo cual se evitará muchos males y degeneraciones fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro. Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACIÓN POSTAL

Madrid 5 Julio 1900 Sr. Director Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad. La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministeriales patrocinan y que

no entusiasma á ción, la convenio za la suspensió garantías... De to se habló sin dicional os mini crean bien enter conferencia á qu fiero.

Hoy se han re ministros en Pal brando Consejo presidencia de l El Sr. Silvela to en su discurso lante situación como viene á de de saldo de setenta que arroja á fav soro la recaudac semestre. El Gobierno grando trimestre liquidación del una manera ven Añadido que ev estado de la reca embarcos que se hacer. Habló después Alir y se aproba Consejo de ayer.

En el Ayun

Bajo la presid Juárez, y con así res Oberio, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leida el acta aprobada. Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trozo de la carre tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo á favor del pesetas, de las abonar por el t al Ayuntamiento Diputación. Se dió cuenta Arquitecto mani saliendo el grave trabe en que se casa del maestro de Monte. El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se demolición de di á construir un

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.
Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCOANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 80 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.—BARCELONA

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el...
ESTOMAGO ARTIFICIAL
(ó polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.

Caja, 7'50; media caja, 4 pesetas; farmacias y droguerías. Depositario en la provincia, D. Natalio Fuentes.

Casa en renta

La señalada con el número 3 de la calle de Estrada, de esta ciudad, con entresuelo y dos pisos, en la planta baja tres paneras, cuadra, corral, huerta, un amplio coligado y pozo.

La persona á quien interesa su adquisición puede tratar con su dueño, Andrés Meco, calle Mayor principal, números, 158 y 160.

Maquinista

Para central eléctrica; se necesita uno. Dirigirse á D. Jesús Rubio Coloma, en Herretera de Piñera.

Fábrica de jabón

Por no poderla atender su dueño se traspasa una acreditada. Dirigirse á la imprenta de este periódico.

AMA DE CRÍA

Una seitera de 22 años, con leche de un mes, desea criar, en casa de los padres. Dirigirse á Antonio Pérez, en Villambrán de Cea, Ayuntamiento de Terradillos, en esta provincia.

Se verá libre de callos en los pies, el que use una sola vez

EL PESUGIRA DONCEL

20 años de éxito seguro. De venta en Palencia, Farmacia del Dr. Nieto del Barco y en casa del autor Leoncio Doncel Aguilar de Campoó.

Obras literarias é históricas

D. Narciso Díaz de Escovar

Entre las publicadas figuran Efímeras (Colección de poesías, 4,50 ptas.; Malagueñas (Colección de 900 cantares) 3 ptas.; Curiosidades Malagueñas (Obra histórica) 8 ptas.; Efemérides Malagueñas, 2 ptas. Compendio de la Historia de la Escena Española 1 pta.; Más cantares, 0,50 ptas.; Arte teatral, 0,40 ptas.; etc., etc. Los pedidos al editor, D. A. Alcalde, Zorri-lla, 2, Málaga, remitiendo el importe en se-los de Correos, A los señores suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

DROGUERIA

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

estruada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA

debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, aristas, 39 Madrid

En Palencia: N. de Fuentes

y L. Escudero

Vida estomacal

PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE pepsina, pancreática, nuez de cola, nuez vómica, quina, cocaina, alcalinos, hieiros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán, el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é higado. Jamás serán chasqueados con su uso! Prueben un frasco y se convencerán. Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para curar toda clase de heridas, recientes y crónicas, derrames sinoviales, caries, aguduras clavazones, y rozaduras.

En todas las farmacias y en casa del autor Aguilar de Campoó

Un escribiente

desea colocación para cualquiera oficina, el que se halla especialmente práctico para despacho de notaría, pues aunque en la actualidad se encuentra colocado en unas de éstas, sin embargo, desea otra nueva, por si acaso es que le ofrece más conveniencia; y la persona que desee adquirir detalles sobre el mismo, en la imprenta de este periódico, se le darán.